

Fecha: 14-06-2025

Medio: Diario Austral Región de Los Ríos Supl.: Diario Austral Región de Los Ríos

Fipo: Noticia general

Título: Subsecretario de Redes revisó los avances del proyecto de nuevo hospital de Panguipulli

Pág.: 9 Cm2: 404,5 VPE: \$351.874 Tiraje: Lectoría: Favorabilidad: 4.800 14.400

lidad: No Definida



AYER EL SUBSECRETARIO Y AUTORIDADES LOCALES RECORRIERON EL TERRENO DONDE SERÍA CONSTRUIDO EL NUEVO RECINTO HOSPITALARIO.

## Subsecretario de Redes revisó los avances del proyecto de nuevo hospital de Panguipulli

**EN VISITA A LA COMUNA.** Recorrió terreno en donde sería construido el recinto y se reunió con la comunidad para analizar etapas.

na serie de reuniones técnicas y encuentros comunitarios orientados a revisar los avances y desafíos del proyecto de construcción del futuro Hospital Intercultural Público de Panguipulli, lideró ayer en esa comuna el subsecretario de Redes Asistenciales del Ministerio de Salud, Bernardo Martorell.

En la oportunidad, recorrió el terreno en donde se emplazará el recinto hospitalario, en conjunto con autoridades regionales y comunales, entre ellas el alcalde Rodrigo Valdivia, la diputada Ana María Bravo, la senadora María José Gatica y el consejero regional Ariel Muñoz.

Durante la visita, el subsecretario afirmó que, pese al recorte presupuestario, "continuamos avanzando en conjunto con las comunidades, y plantear caminos alternativos que permitan ayanzar v adelantar etapas", haciendo énfasis en que "la comuna de Panguipulli y las comunas aledañas tienen la necesidad de contar con un nuevo hospital. En el Ministerio de Salud estamos muy convencidos de eso y, por lo mismo, hemos estado trabajando en conjunto con el Servicio de Salud para avanzar en todas las etapas que requiere un proyecto de esta envergadura".

Dicho plan alternativo detalló-consiste en desarrollar un



Pese a que siempre hay necesidades pendientes, seguiremos trabajando para entregar lo mejor a nuestros usuarios, aportando y construyendo soluciones colectivas..."

> Bernardo Martorell Subsecretario de Redes Asistenciales

anteproyecto y un diseño mientras se avanza en las gestiones para la ejecución del proyecto definitivo.

Acerca de eventuales plazos para la concreción de este recinto, declaró que "cualquier diseño y construcción hospitalaria es un proyecto de múltiples años, que requiere una etapa, primero, de anteproyecto, de estudios preinversionales, luego de diseño y de construcción".

Todo aquello -expuso- puede demorar desde cuatro a diez años, "y es lo que se está también planteando en este cronograma de trabajo extendido. Solamente lograr sanear el terreno va a demorar al menos dos años según lo que nos han informado los especialistas".



## INICIATIVA

De acuerdo con la información proporcionada, el proyecto del Hospital Intercultural ha sido impulsado desde 2020 por organizaciones sociales, comunidades mapuche y autoridades comunales, quienes han sostenido una activa participación en su diseño y planificación.

Además, detallaron que en diciembre de 2024, la iniciativa obtuvo Recomendación Satisfactoría (RS) para la etapa de diseño, cumpliendo con los requisitos técnicos, metodológicos, financieros y jurídicos exigidos por el Sistema Nacional de Inversiones. Esta validación reafirma la viabilidad y pertinencia sanitaría y social del proyecto.

En tanto, durante una reunión realizada el 2 de junio en Santiago con el subsecretario Martorell y la diputada Ana María Bravo, el alcalde Valdivia expresó que se han cumplido las condiciones habilitantes requeridas para avanzar hacia la licitación de la etapa de diseño.

Según detallaron, algunos de esos avances son: la ejecución del proyecto de conectividad vial mediante la prolongación de calle Padre Sigisfredo, que garantizará el acceso al futuro hospital; el traslado de la estación de trasvasije de residuos sólidos, financiado por el Gobierno Regional; la habilitación de infraestructura sanitaria en el sector Panguín Alto. que entrega factibilidad técnica a los terrenos; la formalización del comodato del terreno destinado a la construcción del hospital; la aprobación del nuevo Plan Regulador Comunal por parte del Ministerio de Vivienda, que otorga viabilidad normativa definitiva a la iniciativa.

Desde la institución aseguran que con estos avances se resuelven los principales nudos críticos observados previamente, lo que permitiría avanzar con certeza en el proceso de licitación del diseño y ejecución del nuevo Hospital Intercultural de Panguipulli. ©3

